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CÂMARA SETORIAL DE METROLOGIA LEGAL 

Data: 19 de outubro de 2012 
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Presentes: 
 

Conforme lista de presença 

 
Ausentes Justificados: 
 

Não houve 

 
Redator: 
 

Bruna Lelli Pamplona (Cored)  

 

 

Assuntos Tratados 
 
A reunião foi iniciada pelo Dr. Omer Pohlmann (Cored) que apresentou a pauta da reunião e agradeceu a presença 

do Dr. Saumínio Nascimento, secretário de desenvolvimento econômico e ciência e tecnologia do estado de Sergipe. 

 

Dr. Saumínio Nascimento comentou acerca da participação do Inmetro na SUDENE e destacou que busca dar apoio 

ao ITPS – SE e se ausentou. 

 

Dr. Omer Pohlmann (Cored), dando seqüência à reunião, retomou a palavra, abordando questões referentes à 

harmonização da taxa de verificação inicial em taxímetro.  

 

Sr. Maurício Evangelista (Dimel) esclareceu que esta taxa não está contemplada na tabela, porém o estado de São 

Paulo aplica esta taxa, baseado em um ofício Dimel, mesmo o regulamento não mencionando o exame.  

 

Ficou decidido que será realizado o cancelamento do trecho do ofício que menciona a taxa reduzida / exame 

preliminar. 

 

Referente à regulamentação da responsabilidade do posto de ensaio de cronotacógrafo, Sr. Maurício Evangelista 

(Dimel) esclareceu que não há a possibilidade do Inmetro obrigar que a substituição das bancadas sejam realizadas.  

 

Dr. Omer Pohlmann (Cored) registrou que serão realizadas licitações de novos equipamentos com traçado e, quanto 

aos demais postos, o edital deverá ser refeito, com a exigência de que o equipamento tenha o traçado, porém um 

tempo será dado para a realização da troca.  

 

Registrou, ainda, a importância dos órgãos delegados acompanharem os postos. 

 

Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) registrou a existência da orientação em que os órgãos delegados devem acompanhar 

os postos. 

 

Dr. Omer Pohlmann (Cored) comprometeu-se em solicitar à Dra. Camila Koch (SURRS) que esta ação seja 

reforçada. 

 

Foi sugerido que a Câmara Setorial Jurídica seja a ultima reunião, dentre as Câmaras setoriais. A sugestão foi aceita.  

 

Acerca das notificações e autuações de veículos alienados (cronotacógrafo), Dr. Wilibaldo de Sousa (SURGO) 

registrou a ausência de cadastro de endereço quando se realiza a autuação.  
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Sr. Miguel Seixas (ITPS – SE) informou que enviou um ofício ao banco, solicitando a localização do arrendatário do 

veículo e que, caso o arrendatário não seja localizado, o banco poderá ser autuado. 

Dr. Omer Pohlmann (Cored) esclareceu que, na Câmara setorial Jurídica, foi decidido que o banco será autuado.  

 

Sr. Miguel Seixas (ITPS – SE) comentou que o banco poderá recorrer desta ação, pois o arrendatário é o responsável 

pelo veículo.  

 

Dr. Omer Pohlmann (Cored) comprometeu-se em solicitar ao Dr. Marcelo Martins (Profe) que encaminhe à 

RBMLQ – I as orientações referentes a este assunto, mas ressaltou que o proprietário deverá ser autuado e, neste 

caso, é o banco.  

 

Sobre o curso técnico em Metrologia e Qualidade, Dr. Omer Pohlmann (Cored) informou que, visando sanar alguns 

problemas, uma reunião com o Cicma foi realizada.  

 

Contextualizado, lembrou que o curso técnico em Metrologia e Qualidade foi divulgado na ultima Plenária e que, 

posteriormente, foi adiado. Ressaltou que o Cicma justificou este adiamento, informando que material não estava 

bom.  

 

Falou que pediu a Prof. Renata Bondim (Cicma) que o curso ficasse no ar, com o mesmo material do ano passado e 

informou, ainda, que a Dimel falava que, como estava em processo de regulamentação, não iam alterar o conteúdo 

do curso.  

 

Sugeriu que a revisão do curso seja realizada ao término da regulamentação, mas, enquanto isso, o curso fique no ar 

com o conteúdo existente.  

 

Sr. Miguel Seixas (ITPS – SE) solicitou que todas as etapas do curso sejam liberadas em conjunto, pois assim, 

poderia se antecipar o estudo.  Dr. Omer Pohlmann (Cored) se comprometeu em conversar com o Sr. Marcio Paiva 

(Cored) a respeito desta liberação.  

 

Dr. Omer Pohlmann (Cored) abordou a questão da liberação do resultado das provas para os interlocutores de 

capacitação, ressaltando que este problema foi resolvida, pois o resultado não é mais liberado no dia o exame.  

 

Dr. José do Patrocínio (ITPS – SE) sugeriu que seja realizada uma reunião de análise do curso e aproveitou a 

oportunidade para reclamar que o material não é disponibilizado em um tempo hábil.   

 

Dr. Omer Pohlmann (Cored) comprometeu-se em agendar, no final do curso, uma reunião de avaliação.  

 

Dr. Wilibaldo de Sousa (SURGO), comentando sobre a questão de não se ter instrutor, registrou a importância dos 

técnicos terem o certificado do curso.  

 

Dr. Omer Pohlmann (Cored) afirmou que esta situação foi tratada.  

 

Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) comentou que, neste processo, não foi estabelecida as competências de cada ator. 

  

Dr. Omer Pohlmann (Cored) registrou que será aberto um espaço, na Plenária, para o Cicma falar sobre o curso 

técnico em Metrologia e Qualidade.  

 

Informou que, visando estreitar o relacionamento, tentará agendar, com a Prof. Renata Bondim (Cicma) e os 

dirigentes dos órgãos delegados, uma reunião  para discussão do curso técnico e demais temas relevantes.  

 

Ficou acordado que a Cored encaminhará um email à RBMLQ – I para o levantamento das demandas.  

 

No que concerne à cobrança de cancelamento do serviço agendado para verificação de medidores de velocidade 

(custo de mobilização), Dr. Omer Pohlmann (Cored) informou que, de acordo com a Câmara setorial Jurídica, não 

existe a possibilidade de cobrança.  

 

Dr. Marcio Brito (Ipem – AM) registrou a necessidade da criação de um mecanismo legal para cobrança de 

cancelamento de serviço. 
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Dr. Omer Pohlmann (Cored) destacou que, para evitar o cancelamento, deve-se realizar a cobrança do serviço 

antecipadamente, ressaltando que a lei exige esta medida.   

 

Esclareceu, ainda, que a diária do técnico é custeada pelo órgão delegado e a passagem é custeada pela empresa.  

 

Acerca da verificação subseqüente em medidor de energia elétrica (periódica e após reparo), comentou-se a respeito 

do alinhamento do regulamento com a prática aplicada, informando que este assunto será tratado na plenária, 

abordando-se o novo regulamento.  

 

Sr. Maurício Evangelista (Dimel) registrou que, referente à aquisição de bancadas, foram solicitadas a compra de 8, 

com acréscimo de 25%, isto é, 10 bancadas.  

 

Ficou acordado que, na Plenária, o Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) apresentará informações mais detalhadas sobre 

este processo.  

 

Sobre a solicitação de uma parceria Inmetro e Agencia Nacional de Saúde (ANS), visando tornar obrigatória, por 

parte da ANS, a verificação dos instrumentos de saúde, Dr. Omer Pohlmann (Cored) registrou a importância da 

verificação dos instrumentos.  

 

Ressaltou que cada estado pode fazer os seus contatos, porém, solicitou que seja incluída, no planejamento, a 

verificação dos instrumentos na área da saúde.  

 

Mencionou a apresentação realizada nas reuniões regionais, pelo Sr. Alexandre Soratto (Imetro – SC), destacando a 

clareza da mesma e falando que há instrumentos potenciais para se fazer a verificação.  

 

Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) registrou que o mais importante é que as equipes façam as fiscalizações. 

 

Dando prosseguimento, comentou-se que nos estados do Paraná, Ceará, Rio Grande do Sul e São Paulo foram 

canceladas a autorização de verificação em balança de farmácia, através de uma liminar.  

 

Dr. Omer Pohlmann (Cored) esclareceu que os estados não tiverem problemas com a justiça devem continuar 

fazendo a verificação em balanças de farmácia.  

 

No que diz respeito à aplicação de penalidade em erros triviais, Dr. Omer Pohlmann (Cored) orientou que não se 

deve autuar.  

 

Os membros da Câmara sugeriram que seja reavaliada a transformação de balanças (Ofício 28 / Dimel) e 

informaram que a minuta da portaria já foi discutida com a RBMLQ – I.  

 

Acerca dos Produtos Pré Medidos, Dr. Omer Pohlmann (Cored) comentou sobre a problemática existente e sobre as 

reuniões realizadas com as associações / grupos. 

 

Comentou, ainda, sobre o trabalho que está sendo realizado com os estatísticos e informou que o procedimento será 

alterado, visando atuar em cima dos atacadistas, baseando-se na Portaria 248. 

 

Registrou que os estatísticos sugeriram a mudança da Portaria 248, onde o lote mínimo para perícia é de 63 

unidades, ressaltando que esta quantidade é muito alta. 

 

Informou que os órgãos delegados manifestaram ser inviável a realização da perícia com esta quantidade e que, a 

pedido do Prof. João Jornada, os estatísticos farão um estudo para contrabalancear a teoria com a prática. 

 

Dr. Omer Pohlmann (Cored) registrou que está sendo realizado um estudo para o desenvolvimento de um 

mecanismo que atue com uma pequena quantidade de produtos / tamanho amostra. Registrou, ainda, que os 

estatísticos apresentarão a proposta para toda a RBMLQ – I, ao término do estudo. 

 

Falou que grandes lotes podem levar a uma menor abrangência, destacando a importância de se chegar a um 

equilíbrio.   
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Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) informou que a proposta feita pelos estatísticos, na primeira reunião, foi de atuar em 

cima de 112 amostras, registrando que o Prof. João Jornada destacou que ao fazer a prévia ficaria muito mais difícil.  

 

Dr. José do Patrocínio (ITPS – SE) destacou a importância de se encontrar uma solução que seja viável e que atenda 

ao consumidor. 

 

Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) falou da importância de se continuar realizando a prévia e registrou que após a 

apresentação dos resultados dos estatísticos, será avaliada a melhor forma de execução.  

 

Concluindo a Câmara Setorial, foi falado sobre a reunião do Comitê Brasileiro de Metrologia (CBM), que será 

realizada em 30/10/2012, onde o Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) informou que se têm as diretrizes estratégicas de 

2018 – 2012 e o comitê está trabalhando na revisão.  

 

 
Próxima Reunião: 
 

Data: Não definida 

 


